

# TEMÁTICA UNANIMES.

Texto Base: Hechos 2. 46-47.

*Y perseverando **unánimes** cada día en el templo, y partiendo el pan en las casas, comían juntos con alegría y sencillez de corazón, alabando a Dios, y teniendo favor con todo el pueblo. Y el Señor añadía cada día a la iglesia los que habían de ser salvos.*

- Propósito: Que cada joven pueda entender el verdadero sentido bíblico de la iglesia del Señor. Considerando su sencillez, potente amor, su alto sentido de comunidad, y una profunda dirección por medio del Espíritu Santo, característica fundamental también del sentido de ser una iglesia pentecostal. Haciendo de esto una guía para su vida en conjunto con su iglesia. Dando alta estima a la relación con sus hermanos en la fe.
- Lema: Unánimes.

Este propósito guiará las enseñanzas en los meses de marzo, abril, mayo, y junio.

El objetivo es que en cada plenaria se logre una enseñanza acerca de la unidad de la iglesia que es el cuerpo de Cristo.

- ▶ Marzo: Seamos Uno (La unidad espiritual).
- ▶ Abril: Todos en el ministerio (La unidad en la edificación, dones y ministerios).
- ▶ Mayo: ¡Yo te apañó! (La unidad en los problemas).
- ▶ Junio: ¡Regocijaos! (La unidad en el compartir).

Temática Marzo:

## Seamos uno: La unidad espiritual

*42 Y perseveraban en la doctrina de los apóstoles, en la comunión unos con otros, en el partimiento del pan y en las oraciones.*

*43 Y sobrevino temor a toda persona; y muchas maravillas y señales eran hechas por los apóstoles.*

*44 Todos los que habían creído estaban juntos, y tenían en común todas las cosas;*

*45 y vendían sus propiedades y sus bienes, y lo repartían a todos según la necesidad de cada uno.*

*46 Y perseverando unánimes cada día en el templo, y partiendo el pan en las casas, comían juntos con alegría y sencillez de corazón,*

*47 alabando a Dios, y teniendo favor con todo el pueblo. Y el Señor añadía cada día a la iglesia los que habían de ser salvos.*

Si hay algo determinante para el crecimiento y para la eficacia de la labor de la iglesia es la unidad que puede alcanzar un grupo de hermanos. Y hoy quiero hablarles de eso.

### Introducción

Hoy como juventud tenemos un enorme desafío por delante. Tenemos una gran batalla por ganar. No sé si ustedes saben, pero la iglesia del Señor está siendo atacada de muchas maneras, y quisiera que revisaremos 3 ideas que están tratando de desviar el corazón y espíritu de la iglesia del Señor.

1. El evangelio es una religión más. (sin entendimiento)
  2. La iglesia sólo busca nuevos miembros. (sin verdad)
  3. Hay que ser de determinada forma para entrar a la iglesia. (sin comprensión)
- ¿Y quién de nosotros no ha luchado con alguna de estas preguntas alguna vez?
  - ¿Por qué tengo que ser un religioso?
  - ¿Por qué tengo que ir a la iglesia?
  - ¿Por qué lo único que quiere mi familia es sólo que asista a la iglesia?
  - ¿Por qué tengo que ponerme corbata o vestido para ir a la iglesia?
  - ¿Si pecco o hago algo malo, no puedo ir a la iglesia?

Creo que todos nosotros hemos vivido momentos de crisis espiritual, tratando de sobreponernos a estas preguntas, y salir adelante con nosotros mismos a pesar, incluso de las cargas emocionales y psicológicas que a veces la familia y la iglesia ponen en uno desde pequeño.

Y si alguien me dice, y qué se yo sobre esto? O a lo mejor duda de que pueda entender los problemas que estamos viviendo, déjeme contarle que es muy probable que esté equivocado. Dios en su soberanía decidió de alguna manera mi camino, así como él ha decidido el suyo, junto con las circunstancias que hemos de enfrentar. En lo personal, y muy brevemente quisiera contarle un poco de mi niñez y adolescencia. Desde muy pequeño, tuve conciencia de que mi familia no era muy común, empecé a sospechar que las cosas que hacíamos, hablábamos o la manera de comportarnos era un tanto extraña al resto de mis vecinos, y de las familias de mis compañeros de escuela. Al poco tiempo entendí que mis padres eran pastores, algo así como un guía espiritual, la verdad no entendía mucho de qué se trataba eso. No decíamos garabatos, y ya decir mariquita o tonto era algo sumamente penado. Uno de los primeros conflictos que viví en mi niñez era si empezaría a usar la “corbata” siguiendo la línea tradicional, o me haría un disidente y rebelde eterno. El segundo conflicto que tuve que afrontar, era entender que tenía que compartir a mis padres con un resto de personas que no conocía mucho, algunos me agradaban y otros no tanto, podemos decir que hubo cierto celo, sólo veía a mi papá casi dos horas al día: al almuerzo, y entre 10 y 11 de la noche, desde su llegada a la reunión y su hora de dormir. Y un tercer conflicto que tuve, fue la decisión de asistir a la iglesia o no. Ahora, a pesar de todo lo conflictivo que para la mente de un niño pudo ser esto, hoy veo la fidelidad de Dios en mi vida, que no dejó que decidiera alejarme de su camino. Y a pesar que tenía argumentos válidos para seguir otra senda, Dios entregó paciencia, para esperar y permanecer mientras la batalla la libraba Él, y yo poder ver la victoria.

#### Desarrollo

Y hoy, por medio del Espíritu del Señor, quisiera que podamos entender algo que yo no logré entender cuando era más pequeño, y es el significado verdadero **y sorprendente de ser iglesia del Señor.**

#### ¿Qué es la Iglesia?

Es la asamblea, junta, grupo, de personas que son unidos por la fe en el Evangelio de Jesucristo. Que se unen de múltiples formas, y con diferentes propósitos. Pero por sobre todo para compartir la palabra de Dios, y bendecirse en amor fraternal y espiritual unos con otros. Apoyarse y fortalecerse mutuamente, para hacer frente a los desafíos espirituales, hasta que el Señor venga en su segunda venida, y manifieste a todos los hombres que él es Dios y Señor de todas las cosas.

Algunos piensan que sólo con un templo o un gran edificio comienza la iglesia. Otros creen que el corazón de una iglesia está en su organización. Pero ¿no sería absurdo si pensando que Cristo es el Señor, que es todopoderoso y está sobre todas las cosas, tendría a la iglesia como la esposa, y también como cuerpo. Por lo tanto, en tanto que la iglesia es la esposa y el cuerpo de Cristo, la iglesia es algo espectacular y sorprendente. Es algo fuera de lo común, nada hay en este mundo que pueda semejarse a lo que la iglesia es.

Sabes, este es un punto tan importante que si no lo entendemos vamos a vivir toda una vida de frustración con respecto a la iglesia. Porque la iglesia por una parte es la esposa de Cristo, y es santa, pero también por otra parte, hay cosas que suceden que son malas, suceden pecados, los líderes fallan,

y los hermanos también. A veces las cosas no suceden como nosotros quisiéramos que sucedieran. Por otra parte, hay gente tan distinta a uno, gente más santa, gente más pecadora, personas ancianas tradicionalistas, jóvenes liberales y con ganas de transformar todo, viejas copuchentas, personas con visiones de mundo distintas, con políticas distintas, con sueldos distintos, personas casadas, personas solteras, comprometidas, menos comprometidas, personas extrovertidas y personas tímidas, personas con muchos dones, y personas con pocos dones, en fin, hay de todo.

Por lo tanto, tenemos el desafío de ser la iglesia que deberíamos ser. La iglesia de Cristo es sorprendente.

¿Para qué sirve la iglesia?

- Para mantener viva la fe.
- Para mantener viva la esperanza.
- Para mantener vivo el amor.

#### **Para mantener viva la fe.**

*42. Y perseveraban en la doctrina de los apóstoles, en la comunión unos con otros, en el partimiento del pan y en las oraciones.*

La iglesia del Señor está para que en comunión unos con otros podamos mantener viva la fe. La fe es lo que nos mantiene en pie como hijos de Dios. Tener fe implica dos connotaciones: una de ellas es que cuando decimos fe hablamos de una relación con Cristo. De cómo la fe nos vincula con el Señor, y por medio de ésta podemos tenerle como Amigo, Señor y Salvador. Por otra parte, la fe implica una creencia. Por eso decimos que nuestra fe es “en” Cristo, no es una fe cualquiera o una creencia cualquier, sino una confianza en el ser, y en la promesa de Cristo. La palabra nos dice que la fe viene por oír la palabra, o sea la enseñanza de Dios que está escrita en la biblia. Por ende, de manera lógica, si no sabemos la palabra entonces no tendremos la consistencia para perseverar en las cosas del Señor. Este versículo 42 tiene un elemento muy importante, y es que desde su fundación la iglesia a tenido puesta la mirada en la doctrina de los apóstoles. La enseñanza de los apóstoles es la doctrina central de la iglesia, ya que Jesús encargó a ellos, a los 12 a ser los enviados oficiales de la enseñanzas del evangelio. Como jóvenes debemos entender que no tendremos una relación con Dios, si no afinamos nuestro conocimiento de Dios. No sólo basta amar a Dios, sino conocer a Dios. Por lo tanto, la iglesia, ayuda a este propósito, en el cual unos a otros, en comunión, nos ayudamos a perseverar en la fe. Por eso es tan importante escuchar una predicación o venir a la Escuela Dominical, o asistir a los discipulados, porque ahí es donde unos a otros nos edificamos en la palabra para perseverar con fe en el evangelio.

Hoy, todos nosotros, como juventud necesitamos una experiencia con el evangelio. La fe no nos proporciona sólo conocimiento, sino experiencia y testimonio. Hay una diferencia tremenda entre saber y experimentar o tener testimonio de algo. Por ejemplo, no es lo mismo saber que tus padres te aman, que vivir la experiencia y ser testigos del amor de tus padres. Tampoco es lo mismo saber y entender el proceso del agua que cae del cielo como lluvia, que tener la experiencia de estar cabeza arriba, boca abierta y con las manos estiradas sintiendo como las gotas de agua van haciéndose sentir por todo

nuestro cuerpo. Por lo tanto no es lo mismo saber cosas de Dios, como un ser todopoderoso, amoroso, misericordioso, ayudador, etc., que ser testigos del poder, amor, misericordia y ayuda de nuestro Dios.

Y ahí radica la importancia de ser uno. Porque cuando somos uno y nos juntamos y compartimos, es cuando crece nuestra fe.

Y aquí es cuando entra de manera importante lo que hoy creemos. ¿Lo que creemos produce comunión en nosotros, genera deseo de estar juntos? Hoy debemos estar atentos a nuestra mente y examinar cuanto de nuestros pensamientos nos llevan a apartarnos de nuestros hermanos.

Hay gente que no logra salir de su metro cuadrado, son los llamados llaneros solitarios, están tan encerrados en sí mismos, que sólo les espera una religión personal, están destinados a orar solos, a vivir el evangelio solo con ellos mismos. Si no puedo contarle a alguien lo que me está pasando, ahí se acaba la iglesia. Porque Jesús nos invita a crecer juntos. La fe tiene que ver con comunión, con oración y con la palabra de Dios.

#### **Para mantener viva la esperanza (v.43)**

*43. Y sobrevino temor a toda persona; y muchas maravillas y señales eran hechas por los apóstoles.*

El texto nos relata cómo las obras de los apóstoles abundaban en maravillas y señales. Hoy vivimos una fe y evangelio muy reduccionistas. No esperamos milagros, no esperamos cosas sorprendentes. Y no puede haber un reduccionismo del poder de Dios, porque Dios es sorprendente. Hemos perdido la capacidad de asombro, venimos al culto sin esperar que suceda nada fuera de lo normal. Lo más curioso es que le pedimos a Dios milagros, cantamos milagros, leemos en la Palabra milagros, pero no esperamos que sucedan. Debemos recuperar la capacidad de asombro y ser testigos de nuestro Dios y saber que es sorpresivo y sorprendente. Dios puede sorprenderte! No pierdas la capacidad de asombro.

También nos dice que sobrevino Temor de Dios! Y el temor de Dios es tener pavor a lo que Dios puede hacer!!!, y está vinculado especialmente al asombro que es saber que Dios puede sorprendernos todos los días. El temor de Dios no es un miedo negativo, un miedo a lo que Dios nos puede hacer para perjudicarnos. Sino que el temor de Dios es ese instante entre la fe y los hechos que el Dios de amor puede hacer por nosotros.

No podemos venir a la iglesia y poner la vista en el pastor, o del jefe de jóvenes, de los amigos y del templo, debemos poner la vista en el Dios sorprendente!! Debemos dejar de pensar como religiosos y empezar a pensar como testigos de las maravillas que Dios puede hacer por nosotros, esa es la esperanza. Y como iglesia del Señor, en unidad mantenemos viva esta esperanza. Nos recordamos lo que Dios puede hacer, somos testigos de lo que Dios hace, y mantenemos viva la esperanza en Dios

**Para mantener vivo el amor.**

*44. Todos los que habían creído estaban juntos, y tenían en común todas las cosas.*

En tiempos de competición e individualismo, la iglesia es el lugar del compartir, de la unidad, de la aceptación, del perdón y de la misericordia. Es en la iglesia donde se concretiza la oración de Jesús: “así como tú y yo somos uno, así ellos sean uno”. Cuando creemos en el Señor, y aceptamos el mensaje del evangelio, pasamos a ser parte de la familia de la fe. Y como en toda familia, se vive junto y se comparten todas las cosas. Dificilmente podríamos afirmar que una familia que no comparte el pan o los alimentos de la casa pueda ser una familia unida. La unidad producto del amor tiene ciertos distintivos inherentes como el compartir y tener todas las cosas en común. La fe en Dios produce un amor espiritual por toda la familia de la fe. El apóstol Juan llegó a entender esto de tal manera que dijo en su primera carta: “El que no ama, no ha conocido a Dios, porque Dios es amor”. Y adivina! La iglesia es nuevamente el lugar del amor. La iglesia es esencialmente llena de amor, y es en ella donde se mantiene vivo el amor. Es imposible mantener vivo el amor sin la iglesia, porque el amor espiritual opera en la comunión de los hermanos. Y es en el amor por los hermanos y por medio de Cristo en que nos hacemos uno.

El amor de la iglesia nos une de una forma tan espectacular que es en la iglesia el único lugar donde un colocolino y la chuncho pueden ser uno, sólo en la iglesia pueden ser uno!!! Jaja

Estamos en un mismo lugar, pero será que somos uno?

El llamado espiritual es a que dejemos de contener el amor explosivo que hay en nosotros, y empecemos a regalar lo que Dios nos ha dado. Démonos, regalémonos a los hermanos, dejemos la mezquindad para el mundo, dejemos el individualismo para los que no quieren conocer a Dios. Empieza a regalar amor, a dar tiempo de amor, a dar ofrenda de amor, a dar amistad y relaciones en amor. Regálate!

#### **Conclusión:**

La iglesia debe vivir lo que predica para poder predicar lo que vive, por eso la predicación es por testimonio. Hoy como juventud, como iglesia del presente y del futuro tenemos un gran desafío por delante. Y es llevar a la iglesia fuera de la religiosidad vacía y llevarla a la actividad pura y espiritual de vivir y experimentar el amor de Cristo. El desafío está en que podamos por medio del Señor vivir una iglesia como la que debe ser y podamos decir como Felipe le dijo a Natanael: Ven y ve.